

TEMA: Salud

SUBTEMA: Desabasto Medicamentos Centros Salud

REFERENCIA: AM De Querétaro. (21 de Abril de 2019). Existe falta de medicamentos y médicos, y horarios de atención muy reducidos en los Centros de Salud de la entidad. Recuperado de: <http://bit.ly/2Zv1cPI>

NOTA:

Existe falta de medicamentos y médicos, y horarios de atención muy reducidos en los Centros de Salud de la entidad

La Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro detectó que existe falta de medicamentos y médicos, y horarios de atención muy reducidos en los Centros de Salud de la entidad, sobre todo en los ubicados sobre zonas alejadas, de acuerdo con el Informe Especial de Salud, enviado a principios de este año al titular de la Secretaría de Salud del estado, Julio César Ramírez Argüello.

Tras realizar diversas visitas en los Centros de Salud de Querétaro, la Defensoría concluyó que las irregularidades detectadas en algunos centros de salud se deben a su lejanía de la capital, lo que provoca que no se conozcan las necesidades materiales y humanas de dichos centros y, por lo tanto, no se implementen acciones para solucionar las deficiencias.

El documento fue entregado el 15 de enero de este año, tras una evaluación realizada durante 2017 en 53 centros de salud de los municipios de Querétaro. Una de las observaciones fue que, en los centros de salud más alejados de las urbes, el abastecimiento de medicamento se realiza una vez al mes, por lo que es común que no sea suficiente y termine antes de la fecha en que son resurtidos.

Entre las observaciones también están que algunos centros carecen de equipamiento médico (inservible en casos en los que sí lo tienen) y tampoco tienen el personal médico capacitado para manejarlo, pues no hay suficiente personal médico, tampoco administrativo ni de intendencia.

El 13 de abril, Ramírez Argüello informó que la Secretaría que dirige realizó un diagnóstico a los 198 centros de salud, y 11 de ellos deben ser reconstruidos por no cumplir con los requisitos que solicita el Seguro Popular para acreditar un servicio de calidad –según la Dirección General de Calidad y Educación en Salud–; mientras que los 187 restantes requieren rehabilitación para la que se necesitan entre 9 millones y 11 millones de pesos.

COMENTARIO.

El mal funcionamiento del sector salud en México es algo que ha estado presente durante toda la historia del país, realizar diagnósticos como el que señala la noticia permite dar cuenta de los factores que pueden afectar la atención de las personas, como la falta de personal y de inmobiliarios. Realizar diagnósticos cobra importancia pues permite saber dónde y cómo intervenir para poder cambiar el mal funcionamiento del sector salud, lo anterior son acciones que se deben poner en prioridad, ya que hablamos de la salud de las personas, un derecho que nunca debe de quedar por fuera de ningún accionar del gobierno.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar